

« L'émancipation des travailleurs sera l'œuvre des travailleurs eux-mêmes » Karl Marx

NPA
NOUVEAU PARTI
ANTICAPITALISTE
RÉVOLUTIONNAIRES

RÉVOLUTIONNAIRES

POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



Bulletin des militants du *Nouveau Parti Anticapitaliste - Révolutionnaires* de Dassault Mérignac et Martignas

Attentat antisémite en Australie : combattre le racisme et le système capitaliste qui le nourrit

Dimanche 14 décembre, deux assaillants ont fait 15 morts et 42 blessés en tirant sur la foule rassemblée à l'occasion des célébrations de la fête juive de Hanoucca sur la plage de Bondi Beach à Sydney. L'un des deux a été désarmé par un immigré d'origine syrienne qui s'est courageusement interposé. Cet attentat antisémite a été mené par deux hommes vraisemblablement en lien avec l'État islamique. Un des terroristes avait fait l'objet d'une enquête en 2019, suite à ses relations avec un militant de l'EI, actuellement emprisonné.

L'instrumentalisation par les charognards

Cet acte de haine est à mettre en relation avec le monde endeuillé par des guerres sanglantes dans lequel nous vivons. Mais pas de la manière dont le fait Netanyahu, dirigeant de l'État israélien, soutenu par Trump et par les chefs d'État européens. Il a en effet aussitôt accusé le gouvernement australien d'avoir sa part de responsabilité dans ce massacre, pour avoir reconnu l'État de Palestine lors de l'Assemblée générale des Nations unies en septembre dernier, l'accusant d'avoir ainsi fait preuve de faiblesse et de n'avoir rien fait pour stopper la propagation de l'antisémitisme en Australie. Il instrumentalise la fusillade de Bondi Beach au profit de la criminalisation de tout soutien, même purement symbolique, à la cause palestinienne. Une criminalisation que nous continuons à subir en France, à travers la répression de toute expression de solidarité avec la cause palestinienne.

L'impérialisme sème la guerre, la haine et le racisme

Ce ne sont pas les manifestations qui ont eu lieu à travers le monde, particulièrement massives en Australie, pour dénoncer le génocide en cours à Gaza, qui sont responsables de cet attentat. C'est la politique des dirigeants du monde impérialiste qui en porte l'écrasante responsabilité. En semant la guerre aux quatre coins de la planète, ils sèment la dévastation et la misère, dans le cadre d'un véritable terrorisme d'État. Dans un passé pas si lointain, ce sont les États-Unis qui ont soutenu l'émergence d'Al-Qaïda en Afghanistan, avant d'en être eux-mêmes la cible. Ce sont les guerres menées au Moyen-Orient qui ont ouvert la voie à l'État islamique. Les victimes de cette politique ont été avant tout les populations des pays concernés, subissant dictatures moyenâgeuses et attentats quasi

quotidiens. Trump vient d'ailleurs de recevoir à la Maison-Blanche le nouveau dirigeant syrien, Ahmed al-Charaa, ancien affilié à Al-Qaïda, désormais fréquentable dès lors que les États-Unis peuvent reprendre leurs affaires en Syrie. La morale est dans ce monde capitaliste avant tout affaire d'argent.

Comble du cynisme, on ne peut que remarquer que ceux qui prétendent lutter contre l'antisémitisme et le dénoncer sont les premiers à semer le racisme et la haine. Trump est à la tête d'un gouvernement d'extrême droite, dont les principaux soutiens propagent la théorie du « grand remplacement » et d'autres théories complotistes, dans lesquelles l'antisémitisme a toute sa place. Macron s'appuie sur le RN pour accréditer l'idée que c'est la gauche qui est antisémite, au mépris de toute réalité. Netanyahu a lui aussi porté l'extrême droite au pouvoir, entouré de suprémacistes qui affirment haut et fort qu'il faut exterminer ou chasser tous les Palestiniens. Une politique qui donne une guerre sans fin pour seul avenir à la population israélienne.

Travailleurs et travailleuses de tous les pays, ne nous laissons pas diviser

La seule perspective, c'est de continuer à dénoncer tous les racismes que ce monde capitaliste encourage et nourrit pour mieux nous diviser, dénoncer l'antisémitisme tout comme l'islamophobie. Mais aussi continuer à dénoncer le massacre des Palestiniens de Gaza et de Cisjordanie, et la manière dont les peuples sont écrasés pour le maintien d'un ordre impérialiste et les plus grands profits des capitalistes qui le dirigent.

**Éditorial du NPA-Révolutionnaires
du 15 décembre 2025**



Ne pas s'user la vie à la gagner

Entre la fatigue qui s'accumule, l'approche des vacances et surtout le manque de matos, les accidents du travail se multiplient. Face à ça, la direction recommande la prudence. La première des urgences face à cette hausse des accidents, ce serait surtout de ralentir sérieusement la cadence jusqu'à l'année prochaine.

Dassault doit embaucher !

Face à l'inquiétude de nombreux collègues en contrat précaire, Dassault se veut rassurant... Pour ceux qui seront gardés. La seule manière de réellement rassurer les collègues, c'est d'accorder un CDI à tous !

Plus royaliste que le roi

Le grand syndicat de travailleurs allemands IG Metall a écrit à son ministre de la Défense pour se faire la voix de ses patrons : « il ne faut plus faire confiance à Dassault » ! Si les dirigeants de Dassault sont certainement des brigands, ceux d'Airbus Allemagne ne le sont pas moins. Les syndicats ne devraient pas se faire les défenseurs de leurs patrons contre ceux des autres. En France comme Allemagne, c'est le même genre de bourgeois qui s'engraisse sur le dos de leurs travailleurs.

Mayotte : des milliers enfants non scolarisés

Dans un rapport qu'elle vient de publier, l'Unicef dresse un constat alarmant sur la situation des enfants à Mayotte depuis le passage du cyclone Chido en décembre 2024. Sur l'archipel, un habitant sur deux a moins de 18 ans, donc la question des droits de l'enfant est une priorité. Or, entre 5 000 et 9 000 d'entre eux ne sont pas scolarisés du fait notamment des pratiques discriminatoires adoptées par certaines communes à l'égard d'enfants de familles venant des autres îles des Comores. Les pouvoirs publics laissent faire en ignorant délibérément la loi. En juillet dernier, les députés adoptaient une loi sur « la refondation de Mayotte » qui passait complètement la question sous-silence. Le néocolonialisme dans toute sa splendeur.

Réouverture des bordels : le RN contre les femmes

Le Rassemblement national prépare une proposition de loi visant à rouvrir les maisons closes fermées depuis la loi Marthe Richard de 1946, et demandant également que les clients des prostituées ne soient plus pénalisés. Mais comment peut-on imaginer faire reculer la violence sexuelle dans un monde où l'accès au corps des femmes est présenté et monnayé comme dans les rayons des grands magasins, imprimant l'idée que la femme est un objet que l'on peut

manipuler à sa guise ? Décidément, l'extrême droite, après ses déclarations en faveur des profits du patronat, n'en finit pas d'éclairer son programme, déjà connu pour son racisme et désormais contre l'émancipation des femmes.

Solidaires de la colère paysanne

Les agriculteurs ont de nouveau bloqué des routes et des bâtiments officiels, notamment dans la région, pour protester contre l'abattage systématique des troupeaux dans le cadre de la lutte contre la dermatose bovine. Cette catastrophe vient après la fièvre ovine, les importations massives de produits agricoles ne correspondant pas aux normes sanitaires et environnementales, et l'annonce de la baisse probable des aides prévues dans le cadre de la PAC. De plus en plus d'agriculteurs ne parviennent pas à joindre les deux bouts et, d'année en année, leur nombre ne cesse de diminuer. Face à cela, certaines organisations syndicales détournent leur colère contre les militants écologistes ou les services de l'État tout en épargnant soigneusement les vrais responsables : les trusts agro-alimentaires, les multinationales de la distribution et les banques qui les étranglent. Soyons solidaires des paysans travailleurs qui n'exploitent personne. Comme le dit un couplet de l'Internationale : « Ouvriers, paysans nous sommes le grand parti des travailleurs. »

Des dockers bloquent un conteneur de matériel militaire à destination d'Israël

Les dockers CGT du port du Havre ont empêché le chargement d'un conteneur suspecté de transporter du matériel militaire français à destination d'Israël. Ce conteneur était destiné à l'entreprise israélienne Elbit Systems. Le syndicat CGT avait été alerté par des associations sur la nature de la cargaison. Cette action s'inscrit dans la continuité de précédentes mobilisations contre la livraison de matériel militaire à l'État sioniste. Un exemple à suivre.

La richesse mondiale aux mains de quelques-uns

Les rapports sur la richesse mondiale pointent tous dans la même direction : une infime minorité de capitalistes s'en mettent plein les poches au détriment de la majorité. Le dernier en date, que vient de publier Le Laboratoire sur les inégalités mondiales, ne fait pas exception. Il révèle que 75 % du patrimoine planétaire est détenu par les 10 % les plus riches, qui touchent en outre 53 % des revenus mondiaux. À l'autre bout de la chaîne, la moitié la plus pauvre de la planète reçoit 8 % des revenus et détient 2 % du patrimoine. Depuis les années 1990, les choses s'aggravent un peu plus chaque année. Raison de plus pour se débarrasser de cette société qui polarise la richesse à un pôle et l'extrême pauvreté à l'autre.